

# FEDERATION FRANCAISE DE CYCLISME

## Comité départemental de l'Orne

### Rapport d'activités 2020



Mesdames, Messieurs,

Nous voici réunis, accueillis par la ville d'Alençon, pour faire le bilan des activités de toutes nos disciplines, Route, Cyclo-cross, VTT et BMX pour l'année 2020.

C'est une année particulière avec une saison tronquée et le comité de l'Orne a particulièrement souffert de cette situation.

Mais avant de continuer, je vous propose de nous recueillir quelques instants en mémoire de ceux et celles qui nous ont quitté au cours de cette saison.

La revue des effectifs 2020 montre que le département a mal résisté dans le contexte Covid avec 763 licences validées. C'est 140 licences de moins qu'en 2019 et le moins bon score des 5 départements normands, avec -15,5%.

Ces licenciés sont répartis dans 20 clubs affiliés à la FFC et nous comptons 89 féminines.

429 Route (Route et Cyclo-cross)

102 VTT (Cross-Country et Enduro)

232 BMX (BMX et Free-Style)

Le démarrage de l'enregistrement des licences dématérialisées a été difficile en 2019. Pour aider les clubs, le comité a organisé une réunion d'information avec Mr Sébastien Collard le 28/11. Pour cette année, les améliorations apportées sur le logiciel permettent d'être confiant et de faciliter le renouvellement des licences, comparé à la version papier.

Le podium des Clubs pour le nombre de licenciés est composé d'Argentan BMX, avec 99 licenciés, puis l'UC Alençon Damigny avec 87 licenciés et le BMX Club de Flers avec 68 licenciés.

## LES PRINCIPAUX RESULTATS 2020

### Les podiums nationaux

En raison des nombreuses annulations, l'Orne n'a pas de podiums nationaux cette année.

### Les podiums régionaux

Nous avons la satisfaction d'avoir plusieurs Champions de Normandie ainsi que des podiums dans toutes les disciplines.

#### • CYCLO-CROSS

Le Championnat de Normandie a eu lieu à Valognes le 8 décembre 2019

- Théo LESIEUR, VC Aiglon, est Médaille d'Argent en minimes,

#### • ROUTE

Le Championnat de Normandie du **CONTRE LA MONTRE** a eu lieu à Saint Sauveur le Vicomte le 2 août 2020

- Marine ETILLEUX, VC Aiglon, est Médaille d'Argent en Cadettes,
- Thérèse HOEBANCKX, VC Aiglon, est Médaille d'Argent en 1<sup>er</sup> catégories Dames
- Nicolas GOUTTE, VC Nonantais, est Médaille de Bronze en Dép2

Pour la **COURSE EN LIGNE**, le Championnat de Normandie de l'avenir a eu lieu à Moyon les 22 et 23 août 2020

- Charles FORTIN, VC Nonantais, est Médaille d'argent en Minimes
- Ambre LE ROYER, UC Alençon-Damigny, est Médaille de bronze en Minimes
- Marine ETILLEUX, VC Aiglon, est Médaille de bronze en Cadettes

Les Championnats de Normandie des **MASTERS** et **DEPARTEMENTAUX** ont eu lieu à Vitrai sous L'Aigle les 3 et 4 octobre.



• **Pauline PAYEN, VC Aiglon, est  
Championne de Normandie Femmes 30/39 ans**

• **Patricia ROUSSEL, Flers Cyclisme 61 est  
Championne de Normandie Femmes 40 et +**

- **PISTE**

Le Championnat de Normandie a eu lieu au Neubourg le 11 octobre 2020

- Lisa GUILLET, UC Alençon-Damigny, est Médaille d'argent Scratch Féminines Minimes, Cadettes et Médaille de bronze Tempo race Féminines Minimes, Cadettes
- Léo LEGENTIL, UC Alençon-Damigny, est Médaille de Bronze éliminatoire Minimes

- **BMX**

Le classement du Championnat de Normandie a été fait avec le classement des 4 Coupes de Normandie. Le Tréport le 8 mars, Verneuil le 20 septembre, Bolbec le 27 septembre et Argentan le 11 octobre.

- Dorian PELTIER, BMX Corbenois, est Médaille d'Argent Cruiser minimes
- Olivier TREHEC, BMX Club de Flers, est Médaille de Bronze Cruiser Hommes 45+
- **Vanessa COURMARCEL, Argentan BMX, est Championne de Normandie Cruiser Dames 30+** et Médaille de Bronze en Femmes 20 pouces 25+
- Clémence BOUQUEREL, Argentan BMX, est Médaille d'Argent Pré licences Filles
- Louna FAFIN, Argentan BMX, est Médaille de Bronze Pré licences Filles
- **Cloé SEGUENOT, Argentan BMX, est Championne de Normandie Poussines**
- Emie COURMARCEL, Argentan BMX, est Médaille de Bronze en Poussines
- Charly BOUQUEREL, Argentan BMX, est Médaille d'Argent en Pupilles
- Emma LEBOFFE-BLOT, Argentan BMX, est Médaille de Bronze en Minimes Filles



- **VTT**

Championnat de Normandie VTT XCO, au Tréport le 20 septembre 2020

- Philippe CAHU, Argentan Bike 61, est Médaille d'Argent Masters 60
- Charles FORTIN, Vélo Club Nonantais, est Médaille de Bronze Minimes

## Nos champions départementaux :

### • CYCLO-CROSS

- **Benjamines :** Youna LALU, UC Alençon-Damigny
- **Benjamins :** Martin ANNE-LEVERIER, BMX Club de Flers
- **Minimes Filles :** Margo DOLLION, VC Nonantais
- **Minimes :** Charles FORTIN, VC Nonantais
- **Cadettes :** Marine ETILLEUX, VC Aiglon
- **Cadets :** Hugo GONCALVES FERNANDES, VTT Hanapsien
- **Juniors :** Nathan SCHERING, UC Pays d'Argentan
- **Dames :** Pauline PAYEN, VC Aiglon
- **Seniors/Espoirs/Masters :** Mathieu OSMONT, UC Alençon-Damigny

### • ROUTE

- **Minimes Filles et Cadettes :** Margo DOLLION, VC Nonantais
- **Minimes :** Charles FORTIN, VC Nonantais
- **Cadets :** Hugo GONCALVES FERNANDES, VTT Hanapsien

### • TROPHEE DEPARTEMENTAL DES ECOLES (Alençon le 27 septembre 2020)

- 1- Union Cycliste Alençon-Damigny
- 2- VC Aiglon
- 3- Vélo Club Nonantais
- 4- Vélo Club la Ferté Macé
- 5- UV Rai Aube
- 6- Flers Cyclisme 61

### • BMX

- **Pré-licenciés Filles :** Clémence BOUQUEREL, Argentan BMX
- **Pré-licenciés :** Ewan BLANCHARD, BMX Club de Flers
- **Poussines :** Cloé SEGUENOT, Argentan BMX
- **Poussins :** Augustin HUMBERT, BMX Corbenois
- **Pupilles filles :** Myra RUGARD-CARNIER, Argentan BMX
- **Pupilles :** Raphaël GERAULT, BMX Club de Flers
- **Benjamines :** Léane BORDEAUX, Argentan BMX
- **Benjamins :** Martin ANNE-LEVERIER, BMX Club de Flers
- **Minimes filles :** Louison GUIBE, BMX Corbenois
- **Minimes :** Dorian PELTIER, BMX Corbenois

- **Cadets :** Louny BADIER, BMX Corbenois
- **Femmes 17 et + :** Vanessa COURMARCEL, Argentan BMX
- **Hommes 17/29 ans :** Erwan GUILLAUME, Argentan BMX
- **Hommes 30/39 :** Guillaume CHANTEPIE, BMX Corbenois
- **Hommes 40 et + :** Olivier TREHEC, BMX Club de Flers
- **Hommes 60 et + :** Jean MASSEROT, BMX Club de Flers



Je vous remercie de m'avoir écouté et vous prie d'excuser et de signaler les éventuels oublis ou erreurs.

Philippe LEBON, secrétaire

## RAPPORT DE LA COMMISSION TECHNIQUE

**Mesdames, Messieurs,**

2020, une année particulière avec la crise sanitaire dûe à la covid 19. Une saison qui s'est arrêtée à la mi Mars pour reprendre début Août, tout en respectant les consignes de la FFC, ce qui a été plutôt bien respecté par les coureurs et les organisateurs. Nous pouvons remercier les clubs qui ont pu reporter leurs épreuves et ceux qui ont réussi à garder les courses, inscrites au calendrier.

### **STAGES:**

Pour débiter la saison de cyclo-cross 2020, nous avons organisé le 19 Septembre 2019, un stage à L'Aigle sur une journée, encadré par Laurent Lecoœur et Mickaël Lecommandeur. Une vingtaine de participants (des benjamins aux espoirs) s'étaient retrouvés sur le site du Bois de la Pierre. C'était à la fois une journée découverte pour certains et de perfectionnement pour les plus aguerris.

Nous avons organisé un stage route, à L'Aigle, à l'intention des juniors, espoirs et dames le 1<sup>er</sup> Février. Bilan plutôt mitigé car beaucoup de coureurs étaient absents : seulement une dizaine; donc très difficile de faire une revue d'effectif pour les premières sélections départementales du début de saison. Encore une fois, est ce de la faute des clubs ou de la motivation des coureurs pour cette non-participation à ce stage?

Un stage minimes et cadets a été organisé à Nonant le Pin, le 29 Février, avec près d'une trentaine de participants. Nous avons pu voir chez les minimes et les cadets des coureurs d'un bon niveau.

Les jeunes féminines du département, au nombre de 8, se sont retrouvées en stage à 3 reprises avant le début de saison. C'était un choix du comité de les regrouper sur plusieurs week-ends afin de constituer une cohésion.

Le premier stage était axé sur la préparation physique, les deux suivants, en plus des sorties vélo, ont initié les jeunes filles aux bases de la nutrition des sportives, à la relaxation et à la préparation d'une épreuve spécifique : le contre la montre.

Tout cela en prévision des manches de la Route de l'Ouest Féminine.



Pour le début de la saison de cyclo-cross 2020/2021, au regard des perturbations sanitaires, aucun stage n'a pu être mis en place.

Je voudrais remercier tous les éducateurs pour leur participation aux différents stages et surtout le mécène qui nous a permis de financer les stages des filles.

Nous n'avons toujours pas pu organiser de stage piste et cela se ressent car nous manquons de pistards. Quand les travaux seront-ils réalisés au Vélodrome d'Alençon!!!

### **SÉLECTIONS :**

Une seule sélection a pu avoir lieu, en cyclo-cross, en octobre 2019, comptant pour la manche de Coupe de France des départements cadets.

Toutes nos prévisions de déplacement ont été annulées, tous les différents challenges et manches de Coupe de France ayant été supprimés et non reportés. Une exception la manche de Coupe de France cadets en Ile de France, mais qui a changé de date une multitude de fois pour finalement être positionnée en septembre alors que nombre de nos jeunes cadets étaient en préparation de la saison de cyclo-cross ou en coupure.

### **RESULTATS :**

A noter quelques bons résultats de nos coureurs lors des championnats de Normandie, pour rappel :

- Cyclo-cross -Théo Lesieur termine 2<sup>ème</sup> en minimes.
- Contre la montre : Marine Etilleux chez les cadettes et Thèrèsa Hoebanckx en 1<sup>ère</sup> catégorie Dames, terminent à la 2<sup>ème</sup> place; Nicolas Goutte prend la 3<sup>ème</sup> place en D2.

- Au Championnat de l'Avenir : Charles Fortin est 2<sup>ème</sup> en minimes; Ambre Leroyer en minimes et Marine Etilleux terminent toutes les deux à la 3<sup>ème</sup> place.
- Participation de Marine Etilleux au championnat de France de l'Avenir avec la sélection du Comité de Normandie.
- Titre pour Pauline Payen en catégorie Masters 30/39 ans et Patricia Roussel en Masters 40 ans.
- Piste : Lisa Guillet, termine 2<sup>ème</sup> au scratch et 3<sup>ème</sup> de la tempo race, en catégorie minimes-cadettes et Léo Legentil termine 3<sup>ème</sup> de l'éliminatoire, catégorie minimes.

Pour 2021, j'émets le souhait que la nouvelle équipe en place puisse créer un « team », pour regrouper nos meilleurs cadets et juniors car nous formons beaucoup de coureurs qui quittent le département faute de structure pouvant les accueillir. Un beau challenge mais il faudra aller chercher des sponsors et aussi compter sur l'aide des clubs.

Je voudrais terminer en félicitant l'ensemble des coureurs , remercier une fois de plus les éducateurs pour leur travail au sein de leurs clubs, ainsi que toutes les personnes qui encadrent les sélections.

Je vous souhaite à toutes et à tous de bonnes fêtes de fin d'année en respectant le plus possible les gestes barrières et une excellente saison 2021 à tous nos coureurs.

Jean Paul Sauvaget

Responsable de la commission technique





Je tiens à remercier l'ensemble des trois clubs Ornais, Flers, Argentan et St Germain du Corbéis pour les différentes organisations qui se sont déroulées sur cette saison 2020 quelque peu entachée par cette crise sanitaire.

## **Résultats et Podiums 2020 :**

### ➤ **Championnat de Normandie et Coupe de Normandie**

- **Cruiser Minimes :**
  - ⇒ Vice-Champion Dorian PELTIER BMX Corbenois Pays d'Alençon
- **Cruiser Hommes 45 et + :**
  - ⇒ Médaille de bronze Olivier TREHEC BMX Club de Flers
- **Cruise Dame 30 et + :**
  - ⇒ Championne de Normandie Vanessa COURMARCEL Argentan BMX
  - ⇒ Vice-championne Lucie LOUVET BMX Club de Flers
- **Pré-licence Filles :**
  - ⇒ Vice-championne Clémence BOUQUEREL Argentan BMX
  - ⇒ Médaille de bronze Louna FOUCHET Argentan BMX
- **Poussines :**
  - ⇒ Championne de Normandie Cloé SEGUENOT Argentan BMX
  - ⇒ Médaille de bronze Emie COURMARCEL Argentan BMX
- **Pupilles :**
  - ⇒ Vice-champion Charly BOUQUEREL Argentan BMX
- **Minime Filles :**
  - ⇒ Médaille de bronze Emme LEBOFFE BLOT Argentan BMX
- **Femmes 25 et + :**
  - ⇒ Médaille de bronze Vanessa COURMARCEL Argentan BMX

### ➤ **Championnat de l'Orne**

- **Pré licences filles :** Clémence BOUQUEREL Argentan BMX
- **Pré licences garçons :** Ewan BLANCHARD BMX Club de Flers
- **Poussines :** Cloé SEGUENOT Argentan BMX
- **Poussins :** Augustin HUMBERT BMX Corbenois
- **Pupilles filles :** Myra RUGARD CARNIER Argentan BMX
- **Pupilles garçons :** Raphaël GERAULT BMX Club de Flers

- **Benjamines :** Léanne BORDEAUX Argentan BMX
- **Benjamins :** Martin ANNE-LEVERRIER BMX Club de Flers
- **Minimes filles :** Louison GUIBE BMX Corbenois
- **Minimes garçons :** Dorian PELTIER BMX Corbenois
- **Cadets :** Louny BADIER BMX Corbenois
- **Dames :** Vanessa COURMARCEL Argentan BMX
- **Hommes 17/29 :** Erwan GUILLAUME Argentan BMX
- **Hommes 30 et + :** Guillaume CHANTEPIE BMX Corbenois
- **Hommes 40 et + :** Olivier TREHEC BMX Club de Flers
- **Hommes 60 et + :** Jean MASSEROT BMX Club de Flers

Je vous remercie de m'avoir écouté et vous prie de m'excuser et de me signaler les éventuels oublis ou erreurs.

Olivier TREHEC  
Délégué Départementale, Commission BMX de Normandie



## **Activité VTT 2020**

- **VTT et ses différentes disciplines**

- Cross-country ou XC et ses multiples volets (5)
- Enduro
- Le trial
- La descente ( DH )
- Le trophée de France des jeunes ( TFJV ) , en région (TRJV)
- Le relai par équipes
- Le 4 X ou 4-cross
- Le beach- race
- Le pum-track

### **Les épreuves en Normandie**

- Coupe de Normandie
- Championnat de Normandie
- Challenge Normand
- Trophée des jeunes vététistes ( TRJV)

### **Le VTT dans l'Orne**

Représenté par : Jean-Pierre MARTIN (UCPA)

Arbitre : Clémentine SCHIERING

Membre de la CRVTT : Jean-Louis PETIN ( VTT Hanapsien)

Clubs dont la discipline principale est le VTT : UCP Argentan , Argentan Bike 61 ( nouveau ) , VTT Hanapsien ( Ecouves ) .

LICENCES : VTT /NATURE : 102 ( nota : beaucoup de pilotes VTT ont une licence route )

### **ACTIVITES 2020 :**

- **STAGE VTT des JEUNES PILOTES ORNAIS**

**Du samedi 07/mars /2020 à ALMENECHÉ (61)**

**Organisation : UCPA (UNION CYCLISTE DU PAYS D'ARGENTAN)**



30 jeunes vététistes Ornais, de benjamins à cadets, en stage pour préparer la saison 2020 du trophée régional des jeunes vététistes.

12 encadrants bénévoles diplômés FFC présents. Merci aux dirigeants et bénévoles de l'UCPA pour la qualité des sessions de formation avec la présence de pilotes renommés, Paul RENAULT et Nathan SCHIERING.

Le matin session de trial, équilibre, passage d'obstacles, maîtrise du surplace. Projections de vidéo en illustration des exercices. L'après-midi, session de cross-country en forêt, maîtrise des trajectoires, dévers, pentes abruptes, freinage, passage de ruisseaux.

6 clubs Ornais représentés :

Argentan BMX

UCPA (Union Cycliste du Pays d'Argentan)

VC AIGLON

VC LA FERTE MACE

UCAD (Union Cycliste Alençon Damigny)

VTT HANAPSIEN





- **COMPETITIONS & RANDONNEES**

Les règles sanitaires Covid 19 ont contraint les organisateurs d'annuler toutes leurs épreuves et randonnées inscrites au calendrier 2020 du comité de Normandie.

### Résultats 2020 des vététistes Ornais

- TRJV : Classement des clubs sur 29 clubs Normands participants aux 3 épreuves : Lillebonne ( 76 ) – Le Tréport (76) – Brouains (50 )

UCPA : 12<sup>ème</sup>

VTT Hanapsien : 15<sup>ème</sup>

UC Alençon Damigny : 22<sup>ème</sup>

VC Nonantais : 24<sup>ème</sup>

#### **Les pilotes Ornais :**

Benjamins : 20 classés

Charly PIGEON : 7<sup>ème</sup> ( UCPA)

Minimes : 40 classés

Kylian LEBERRIAIS : 12<sup>ème</sup> ( UCPA)

Maxime LE BARBEY : 24<sup>ème</sup> (UCPA)

Charles FORTIN : 26<sup>ème</sup> ( VCNonant)

Axel LEFRANT : 33<sup>ème</sup> (UCPA)

Léo LEGENTIL : 34<sup>ème</sup> (UCPA)

Cadets : 41 classés

Hugo GONCALVEZ FERNANDES 23<sup>ème</sup> (Vtt Hanapsien )

Enzo DRANS : 28<sup>ème</sup> (Vtt Hanapsien)

Rémi HERMAN : 41<sup>ème</sup> ( UCAD )

- **Coupe de Normandie XCO** : épreuves : Le Tréport ( 76 ) et Brouains ( 50 )

Cadets : 34 classés

Hugo GONCALVES FERNANDES : 19<sup>ème</sup> (VTT Hanapsien)

Enzo DRANS : 23<sup>ème</sup> ( VTT Hanapsien)

Rémi HERMAN : 34<sup>ème</sup> ( UCAD)

Juniors : 17 classés

Tom GARNIER : 11<sup>ème</sup> ( UCPA)

Nathan SCHIERING : 12<sup>ème</sup> ( UCPA)

Espoirs : 13 classés

Luc BARBOT : 4<sup>ème</sup> ( UCPA)

Séniors : 9 classés

Gildas MARIE : 1<sup>er</sup> (UCPA)

Master 30-39 : 15 classés

Eddie LOUPIL : 1<sup>er</sup> ( VTT Hanapsien )

Simon DUPERRAY : 3<sup>ème</sup> ( VTT Hanapsien )

Romain CAHU : 10<sup>ème</sup> (Argentan Bike 61 )

Master 40-49 : 15 classés

Jerôme DANET : 6<sup>ème</sup> ( Argentan Bike 61 )

Master 60 et +

Philippe CAHU : 2<sup>ème</sup> ( Argentan Bike 61 )

## VTT en 2021

- Participation aux cyclo-cross
- Participation aux coupes et championnats de Normandie
- Participation au TRJV Normandie
- Participation aux coupes et championnat de France

Inscrits au calendrier du comité (en cours )

- Le 02.05.21 randonnée « La trèfle d'Ecouves »
- Le 19.09.21 randonnée « La diable d'Ecouves »
- Stage VTT des jeunes pilotes Ornais (non défini à ce jour)

Pour rappel : Formation VTT éducateur / éducatrice fédéral(e) 1<sup>ère</sup> session 16 & 17 janvier 21 et 17 & 28 janvier 21 pour la 2<sup>ème</sup> session.

Merci à tous les licencié(e)s de leur motivation au cours de cette année 2020 si compliquée ! Le comité leur souhaite une très bonne et fructueuse saison 2021.

Merci de votre attention ; sportivement.

## Comité de l'Orne

### RAPPORT FINANCIER SAISON 2019-2020 arrêté au 31/10/20

	DEPENSES	RECETTES	SOLDE
Sélections route Juniors	0,00 €	- €	0,00 €
Sélections routes Cadets	0,00 €	- €	0,00 €
Sélections route filles	0,00 €	- €	0,00 €
Sélections cyclo-cross	225,00 €	- €	-225,00 €
Ecoles de vélos	488,80 €	75,00 €	-413,80 €
PISTE	0,00 €	- €	0,00 €
BMX	613,00 €	- €	-613,00 €
VTT	0,00 €	- €	0,00 €
COUPE DES CRITERIUMS	0,00 €	- €	0,00 €
Stages	2 866,88 €	710,00 €	-2 156,88 €
Formations	380,05 €	- €	-380,05 €
Engagements	0,00 €	969,10 €	969,10 €
<b>Total</b>	<b>4 573,73 €</b>	<b>1 754,10 €</b>	<b>-2 819,63 €</b>
Cotisations	55,00 €		-55,00 €
Frais bancaires	54,48 €	2,28 €	-52,20 €
ASSURANCE	375,45 €		-375,45 €
AG	683,46 €	- €	-683,46 €
Frais fonctionnement	374,56 €	- €	-374,56 €
Équipement/matériel	3 698,22 €	2 500,00 €	-1 198,22 €
Récompenses	117,81 €		-117,81 €
<b>Total</b>	<b>5 358,98 €</b>	<b>2 502,28 €</b>	<b>-2 856,70 €</b>
Subv Conseil départemental		3 500,00 €	3 500,00 €
Subv Comité de Normandie		1 570,70 €	1 570,70 €
Cotisations clubs Orne		1 680,00 €	1 680,00 €
<b>Total</b>	<b>0,00 €</b>	<b>6 750,70 €</b>	<b>6 750,70 €</b>
Partenaires sponsors	0,00 €	5 618,21 €	5 618,21 €
Maillots/vestes	838,20 €	- €	-838,20 €
ANS	0,00 €	3 000,00 €	3 000,00 €
ASO	0,00 €	900,00 €	900,00 €
<b>Total</b>	<b>838,20 €</b>	<b>3 900,00 €</b>	<b>3 061,80 €</b>
<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>10 770,91 €</b>	<b>20 525,29 €</b>	<b>9 754,38 €</b>
<b>SOLDE</b>	<b>9 754,38 €</b>		

# Comité de l'Orne

## BUDGET PREVISIONNEL 2021

DEPENSES		RECETTES	
SELECTIONS	8 500	CONSEIL DEPARTEMENTAL	4 000
STAGES	3 000	COMITE REGIONAL	3 000
FRAIS/FONCTIONNEMENT	5 300	AFFILIATION CLUB	1 600
EQUIPEMENT/MATERIEL	3 000	ANS	3 000
		SPONSORS	4 000
		RISTOURNE ENGAGEMENTS	1 500
		ASO	1 500
		PARTICIPATION STAGES	1 200
TOTAL	19 800	TOTAL	19 800

Comme vous l'avez entendu dans les différents rapports, la saison 2020 est une saison à mettre entre parenthèses, je ne peux m'engager à dire « à oublier » car pour le moment hélas nous sommes dans l'inconnu pour l'avenir. On ne peut qu'espérer que la conjoncture sanitaire évolue favorablement et permette à chacun de reprendre une activité quasi normale, même si la vigilance restera de rigueur.

Depuis 2008 les effectifs du comité de l'Orne n'avaient cessé d'augmenter pour atteindre la barre des 900 en 2019 et cette saison, nous sommes redescendus au niveau des années 2010/2011.

Certes la crise sanitaire est en partie responsable de cette baisse ; les licenciés qui attendent la reprise de la saison pour renouveler leur licence ne l'ont pas reprise. J'ai entendu « pourquoi se licencier comme il n'y a plus de compétition ».

Mais, il faut aussi ajouter la modification des modalités de prise de licence. Même si les clubs ont aidé au maximum leurs licenciés, certains n'ont pas pu s'enregistrer, la faute aux connections Internet et à certains soucis de navigation sur le site fédéral... à priori pour la nouvelle saison, la prise de licence en ligne est plus facile.

Néanmoins je suis malgré cela assez satisfait pour 2020:

- les clubs ont pu organiser des compétitions dès la reprise en août : épreuves prévues ou déplacées et notamment à l'intention des 2<sup>ème</sup> catégorie (nous sommes le département normand qui en a organisé le plus à partir d'août)
- Les clubs ont pu maintenir les championnats de l'Orne et ceux de Normandie, programmés dans le département. Cela montre l'investissement et la mobilisation des clubs pour notre sport et la volonté de tous à proposer à nos licenciés des épreuves de qualité
- Et je suis satisfait bien sûr des résultats de nos sportifs et sportives ornaïses, très motivés dès la reprise des compétitions.
- Bravo à tous compétiteurs, dirigeants, éducateurs, bénévoles pour avoir su vous mobiliser pour notre sport.

Comme je l'ai annoncé, je ne briguerai pas un nouveau mandat de président du comité départemental. Après 3 mandats, j'estime qu'il est nécessaire de passer la main. Une nouvelle personne à la tête du comité apportera sans doute d'autres idées pour développer le cyclisme dans notre département.

En 2008, je n'avais pas envisagé de faire plusieurs mandats, au bout du 3<sup>ème</sup>, je vous présente un bref récapitulatif de ce que j'estime avoir réussi ou raté :

- Sur la première olympiade, le comité avait privilégié les relations avec les différentes institutions : Conseil départemental, CDOS, DDCSPP... instances qui ne nous connaissaient alors que très peu. Aujourd'hui nous sommes clairement identifiés par ces instances et sommes écoutés dans nos propositions et demandes
- La création du challenge Ornaïse des écoles de vélo qui intéresse toujours nos jeunes coureurs et qui permet de fidéliser les jeunes compétiteurs

- Nous avons renouvelé les maillots des équipes départementales, il faut sans doute en refaire pour les équipes de BMX :
- Nous avons fait l'acquisition d'un véhicule 7 places pour les déplacements (qui n'a quasi pas servi depuis son achat, en raison de la saison tronquée)
- Le Tour de l'Orne, le comité a été poussé par le département pour le lancer dès 2017 et son succès va grandissant. Cette année plus de 50 équipes ont souhaité y participer et déjà des équipes se sont manifestées pour la prochaine édition.
- Je suis fier aussi de la qualité des organisations des clubs ornais et de leur bonne entente. Ils savent se donner de nouveaux défis et mettre tout en œuvre pour réussir, que ce soit sur route, cyclo-cross, BMX ou VTT. Il est bien connu qu'on est plus fort à plusieurs. Bravo à eux pour cette belle implication et ce dynamisme.
- J'ajouterai un bravo particulier aux clubs de BMX, de deux clubs le département est passé à 3 et ce sont ces clubs qui actuellement ont le plus grand nombre de licenciés.
- Côté finances, après des années difficiles, le comité se porte mieux et peut envisager une situation financière moins contrainte.

Passons maintenant à ce qui a moins bien fonctionné

- Nous avons créé un emploi d'éducateur départemental, essentiellement mis à la disposition du sport-études de Flers et d'une section féminine, après 4 années d'existence, et des problèmes avec cette structure, nous avons dû nous en séparer. Compensation pour la dernière personne occupant ce poste : un poste de directrice sportive d'une équipe de DN1. Nous lui avons servi de tremplin. Par contre, la situation est toujours au point mort avec le sport-études, à cause d'une personne qui veut en garder le monopole. Je ne serais pas surpris d'apprendre que cette personne contribue aussi à la fuite de nos jeunes ornais
- A ce sujet, Jean-Paul parlait tout à l'heure d'un « Team cadets ou juniors », cela fait 8 ans que nous essayons de conserver nos jeunes en leur proposant des stages, des sélections départementales pour se confronter au plus haut niveau, mais cela ne suffit pas car l'hémorragie est toujours là ! Cela me désole de voir partir des jeunes vers des clubs qui leur promettent la « lune » ; il est facile de convaincre les jeunes avec de belles paroles et des promesses... qu'en restera-t-il l'année suivante ? je pense que pour ce point, le comité faisait quasiment autant que ces clubs (déplacements, courses importantes et cela sans leur demander un euro...), mais nous n'avons pas la même aura que Moyon Cyclo Club, l'UC Bricquebec ou le VC Rouen 76 pour ne citer qu'eux !!!! Il faut impérativement trouver des solutions pour que nous ne soyons pas seulement un département d'écoles de vélo. Un team mais peut-être aussi une « entente clubs » et cela passe sans doute par un encadrement fixe et un financement spécifique si nous voulons rivaliser.
- Un point qui chagrine aussi : le vélodrome d'Alençon. Il est impraticable depuis au moins 5 ans, et c'est un outil indispensable et pour le club d'Alençon et pour le département. Nous avons des jeunes intéressés par l'activité piste et ne pouvons répondre faute d'infrastructure. De plus, je trouve dommage que des subventions soient allouées pour sa

restauration : Département, Région, CNDS et que les travaux soient refusés par la municipalité.

- Un regret également : l'arbitrage. Le département a longtemps été en déficit d'arbitres. Des jeunes se sont formés mais ils ne sont que très rarement nommés au niveau régional. C'est décourageant et ne les incite pas à poursuivre.

Je terminerai en remerciant :

- Tout d'abord, les 3 équipes avec lesquelles j'ai travaillé pendant ces douze années et qui m'ont supporté... nous n'avons pas toujours été sur les mêmes longueurs d'onde mais nous avons toujours réussi, je pense, à œuvrer au mieux pour le département et le cyclisme.
- toutes les instances départementales (Conseil Départemental, CDOS, DDCSPP et Préfecture et aussi Daniel Colomby) qui maintenant nous font confiance pour nos demandes, nos démarches et nos organisations.
- les villes qui nous accordent aussi leur confiance pour des organisations. Et je voudrai signaler que lorsque nous avons besoin d'accueillir un événement régional, nous n'avons aucune difficulté à trouver un candidat (ce qui n'est pas le cas dans tous les départements !)
- Et bien sûr je remercie tous les clubs, les dirigeants, les éducateurs, les bénévoles, les parents et bien sûr les coureurs qui font vivre le cyclisme dans l'Orne.

Merci à tous et bonne olympiade 2021/2024.